

BAB IV

METODE PENELITIAN

A. Jenis penelitian

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif, Penelitian deskriptif bertujuan untuk mendeskripsikan (memaparkan) peristiwa-peristiwa penting yang terjadi pada masa kini. Deskripsi peristiwa dilakukan secara sistematis dan lebih menekankan pada data faktual daripada penyimpulan. Penelitian ini menggunakan rancangan data dari *repository* yaitu salah satu jenis rancangan penelitian yang mencakup satu unit penelitian secara insentif (Nursalam, 2017).

B. Waktu Penelitian

Waktu pengamatan penelitian sesuai dengan data yang diperoleh melalui *website repository* Politeknik Kesehatan Kemenkes Padang, dilakukan pada tanggal 03 April sampai 06 April 2020.

C. Subjek Penelitian

Penelitian pada data dari *repository* ini tidak mengenal populasi dan sampel, namun lebih mengarah kepada istilah subyek data dari *repository* oleh karena yang menjadi subyek data dari *repository* sejumlah dua lampiran pasien (individu) yang didokumentasi secara langsung melalui *website repository* Politeknik Kesehatan Kemenkes Padang. Subyek pada dokumentasi ini perlu dirumuskan dengan adanya kriteria inklusi dan eksklusi sebagai berikut:

1. Kriteria Inklusi

Menurut Setiadi (2013), kriteria inklusi adalah karakteristik umum objek penelitian dari suatu populasi target yang terjangkau dan telah diteliti.

Pertimbangan ilmiah harus mejadi pedoman dalam menentukan kriteria inklusi dan eksklusi. Kriteria inklusi dan Eksklusi dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

- a. Hasil penelitian tentang asuhan keperawatan pasien Ibu hamil dengan preeklamsia berat.
- b. Hasil penelitian ibu hami dengan preeklamsia berat yang dokumentasinya lengkap

2. Kriteria Eksklusi

Menurut Setiadi (2013), kriteria eksklusi adalah menghilangkan atau mengeluarkan subjek yang tidak memenuhi kriteria inklusi dan studi karena berbagai penyebab.

- a. Hasil penelitian ibu hamil dengan komplikasi anemia
- b. Ibu hamil yang menderita penyakit jantung dan pernafasan.

D. Fokus Penelitian

Fokus data dari *repository* adalah kajian utama yang akan dijadikan titik acuan data dari *repository*. Fokus data dari *repository* pada penelitian ini yaitu asuhan keperawatan pada ibu hamil dengan preeklamsia berat untuk mengatasi risiko cedera pada janin, yang meliputi data pengkajian keperawatan, diagnosis keperawatan, intervensi keperawatan, implementasi keperawatan dan evaluasi asuhan kepearawatan.

E. Jenis Pengumpulan dan Teknik Pengumpulan Data

1. Jenis Data

Data yang dikumpulkan adalah data sekunder. Data sekunder adalah data yang diperoleh dari pihak lain, badan/ instansi yang secara rutin mengumpulkan

data diperoleh dari rekam medik pasien (Setiadi, 2013). Pada penelitian ini menggunakan data sekunder diperoleh dengan teknik pengunduhan data dari lampiran *repository* Poltekkes Kemenkes Padang. Data yang akan dikumpulkan dalam penulisan ini adalah asuhan keperawatan pada ibu hamil dengan preeklamsia berat untuk mengatasi risiko cedera pada janin.

2. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi. Dokumentasi adalah data tersimpan pada bahan yang berbentuk dokumen, dengan melakukan pengamatan terhadap dua dokumen pasien yang di peroleh dari lampiran *repository* Poltekkes Kemenkes Padang. Menurut Nursalam (2017), dokumentasi merupakan metode pengumpulan data yang berasal dari dokumen asli berupa gambar, table atau daftar periksa, dari film dokumentasi, yang akan yang dilakukan dengan pengunduhan data, mengolah data dan menguraikan hasil pengamatan terhadap dua lampiran yang diperoleh dari data lampiran *repository* Poltekkes Kemenkes Padang (Yulia, 2017), melalui situs *website repository* Politeknik Kesehatan Kemenkes Padang.

Strategi pencarian data yaitu:

- a. Metode yang digunakan dalam literature review ini diawali dengan pemilihan topik.
- b. Menentukan keywords untuk pencarian jurnal/artikel hasil penelitian menggunakan Bahasa Indonesia melalui *website repository* Poltekkes Kemenkes Padang.

- c. Dalam pencarian jurnal/artikel mulai tahun 2015 sampai 2020 berupa laporan hasil penelitian dan review yang membahas tentang asuhan keperawatan pada ibu hamil dengan preeklamsia berat.
- d. Artikel yang sesuai dengan pembahasan asuhan keperawatan ibu hamil dengan preeklamsia berat dilakukan review dengan mengambil data pada lampiran karya tulis ilmiah tersebut.
- e. Penulis melakukan pengamatan, mengidentifikasi dan mengevaluasi data hasil *repository* Poltekkes Kemenkes Padang serta membandingkan dengan teori acuan penulis.

F. Instrumen Pengumpulan data

Adapun instrument pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan lembar pengumpulan data praktik yang di peroleh dari kampus Jurusan Keperawatan Poltekkes Denpasar. Lembar pengumpulan data digunakan untuk mendapatkan data lampiran dari *repository* Poltekkes Kemenkes Padang, yaitu pengkajian, diagnosis, intervensi, implementasi, serta evaluasi asuhan keperawatan pada ibu hamil dengan preeklamsia berat untuk mengatasi masalah risiko cedera pada janin. Adapun lembar pengumpulan data yang digunakan adalah sebagai berikut:

1. Pengkajian

Lembar pengumpulan data ini menggunakan 9 pernyataan. Apabila setiap pernyataan ditemukan pada masing – masing data lampiran dari *repository* Poltekkes Kemenkes Padang, maka diberi tanda “√” pada kolom, dan apabila tidak ditemukan maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

2. Diagnosis

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari 2 pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa *chek list* praktik yang di peroleh dari Kampus Jurusan Keperawatan Poltekkes Denpasar, yang akan diisi oleh penulis. Adapun komponen diagnosis keperawatan yang diharapkan yaitu sesuai dengan Standar Diagnosis Keperawatan Indonesia (SDKI) tahun 2017. Apabila diagnosis keperawatan sesuai dengan SDKI yaitu terdapat *problem*, *factor risiko*, serta *sign and symptom* pada dokumen pasien maka diberi tanda “√” pada kolom ya, dan apabila tidak sesuai SDKI, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

3. Intervensi

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari 21 pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa *chek list* praktik yang di peroleh dari Kampus Jurusan Keperawatan Poltekkes Denpasar, yang akan diisi oleh penulis. Adapun komponen intervensi keperawatan yang diharapkan yaitu sesuai dengan Standar Intervensi Keperawatan Indonesia (SDKI) tahun 2018. Apabila intervensi keperawatan sesuai dengan SIKI, maka diberi tanda “√” pada kolom ya, dan apabila tidak sesuai SIKI, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

4. Implementasi

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari 21 pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa format *chek list* praktik yang di peroleh dari Kampus Jurusan Keperawatan Poltekkes Denpasar, yang akan diisi oleh penulis. Apabila implementasi keperawatan dilakukan dan sesuai dengan yang direncanakan, maka diberi tanda “√” pada kolom ya, dan apabila tidak sesuai, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

5. Evaluasi

Lembar pengumpulan data ini terdiri dari 4 pernyataan yang menggunakan lembar pengumpulan data berupa *chek list* praktik yang di peroleh dari Kampus Jurusan Keperawatan Poltekkes Denpasar, yang akan diisi oleh penulis. Apabila ditemukan, maka diberi tanda “√” pada kolom ya dan apabila tidak sesuai, maka beri tanda “√” pada kolom tidak.

G. Metode Analisis Data

Metode Analisa data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif. Analisis deskriptif adalah suatu usaha mengumpulkan dan menyusun data, setelah data tersusun langkah selanjutnya adalah mengolah data dengan menggambarkan dan meringkas data secara ilmiah (Nursalam, 2017). Analisis data dilakukan sejak 03 April sampai 06 April 2020, sewaktu pengumpulan data sampai dengan semua data terkumpul. Analisis data dilakukan dengan cara mengemukakan fakta, kemudian membandingkan dengan teori yang ada selanjutnya data akan disajikan dengan uraian tentang temuan dalam bentuk tulisan.

H. Etika Penelitian

Pada penelitian ini dicantumkan etika yang mendasari penyusunan yang terdiri dari:

1. Anonymity (tanpa nama)

Merupakan masalah yang memberikan jaminan dalam objek penyusunan dengan cara tidak memberikan atau mencantumkan nama pada lembar pengumpulan data atau hasil yang disajikan.

2. Confidentiality (kerahasiaan)

Merupakan kerahasiaan hasil penyusunan, baik informasi maupun masalah – masalah lainnya. Semua informasi yang telah dikumpulkan dijamin kerahasiaannya oleh penulis, hanya kelompok data tertentu yang akan dilaporkan pada hasil penyusunan.